
 

 

 
 

会 議 録 

場 所 市役所 11階 1101会議室 

参加者 参加者 ：市長、農業委員会 会長、山形市農業協同組合 代表理事組合長、山形農業協同

組合 代表理事専務、女性農業者、やまがた農業支援センター 専務理事、山形

大学農学部 教授、東北創生研究所 所長、東京青果株式会社 常務取締役 

事務局 ：農林部長、農政課長、農政課課長補佐、農政企画係長、営農改善係長、農産係長、

就農・経営支援係長、６次産業推進係長 

ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞ  ー ：山形市農協 経済部長、山形農協 営農経済部長、全農次長、山形大学大学院生 

 

 

○市長より 

本日は、大変お忙しい中、第１５回山形市農業戦略本部会議にご参加いただきまして、誠にありがと

うございます。大阪でのトップセールスでは、山形農協組合長とラフランスなどのセールスを行ってき

ました。 

さて、前回は、『令和元年度山形市農業戦略本部のスケジュールについて』、『第６次山形市農業振興基

本計画の進捗状況について』の２つの事項について報告させていただきました。 

討議事項としては、『山形市農業戦略本部の取組状況と今後について』ご討議いただき、『小規模農家

への農業振興について』ご決議いただいたところです。 

本日は、５つの報告事項として、『山形市農政課の補助事業について』、『山形市農業産出額等調査研究

について』、『山形市農業戦略本部の先進地視察について』、『大規模園芸団地の取組状況について』、『中

山間地域の戦略農産物について』報告させていただきます。 

以上、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

１ 議題 

【報告事項】 

 『山形市農政課の補助事業について』 

『山形市農業産出額等調査研究について』 

『山形市農業戦略本部の先進地視察について』 

『大規模園芸団地の取組状況について』 

『中山間地域の戦略農産物について』 

 

【現地視察】 

 ＪＡやまがた おいしさ直売所落合店 

  山形農業協同組合 営農経済部 園芸販売課 店長 堀江和巨 氏 

 

___________________________＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

 

【報告事項】 

 『山形市の補助事業について』 

  ○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

  〇主な意見等 
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  ・野菜ソムリエとの連携を更に進め、山形市の農産物をＰＲして欲しい。 

   

『山形市農業産出額等調査研究について』 

○山形大学大学院生より、資料に基づき説明があった。 

○主な意見等 

・バイヤーや消費者側にＧＡＰ認証への意識があまりないため、市場ではＧＡＰ認証の種類までは

求めていない。 

 

『山形市農業戦略本部の先進地視察について』 

○農政課長より、資料に基づき説明があった。 

○主な意見等 

・長ネギを栽培するには必要な面積規模があるため、個人での対応は困難だと思われる。 

 

『大規模園芸団地の取組状況について』 

〇山形市農協経済部長と山形農協営農経済部長より、資料に基づき説明があった。 

〇主な意見等 

・園芸大規模団地での取組は順調に進んでいるところだが、団地内で農家同士が情報共有できる休

憩スペースがあれば望ましい。 

 

『中山間地域の戦略農産物について』 

〇東北創生研究所長より、資料に基づき説明があった。 

〇主な意見等 

・実証栽培などを踏まえ、次年度には中山間に適した品目の選定を行う方向で考えている。 


